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Protokoll der 43. Sitzung des Seniorenbeirats Tönning 
01. Februar 2023 

in der AWO, Yurian-Owen-Str.10, 25832 Tönning 
 
 

Anwesend: 
a) vom Seniorenbeirat: 
Bernd Skutecki  Vorsitzender 
Hans-Ulrich Proß  stellvertretender Vorsitzender 
Bernd Mansel   Beisitzer 
Marie-Luise Oudenhoven Schriftführerin 
Sylvie Hopf   Beisitzerin 
 
b) Gäste: 
Mery Ebsen   Stadtvertreterin 
Uwe Wrigge   Stadtvertreter 
Peter Tetzlaff   Stadtvertreter 
Günter Boysen  Bürger 
Henning Sode   Bürger 
Iris Wernecke   Mitarbeiterin Stadt Tönning 

Fachbereichsleitung Zentrale Verwaltung 
 
 
TAGESORDNUNG 
1. Begrüßung und Genehmigung des letzten Protokolls 
2. Bürgerfragestunde 
3. Bericht aus dem Kreisseniorenbeirat 
4. Berichte aus den Ausschüssen der Stadt 
5. ÖPNV SH 
6. Neuwahlen des Seniorenbeirates Mai 2023 
7. Verschiedenes 
 
Beginn:  14.00 Uhr 
Ende:   16.15 Uhr 
 
 
Zu 1. Begrüßung und Genehmigung des letzten Protokolls 

 
Der Vorsitzende, Bernd Skutecki, eröffnet die Sitzung und begrüßt die Mitglieder sowie 
Gäste. Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt. Zum letzten Protokoll gibt es keine Ein-
wendungen 
Er berichtet, dass Herr Friedrich Gülck am 22.01.2023 im Alter von 92 Jahren verstor-
ben ist. Herr Gülck gehörte dem Seniorenbeirat von 2013 bis 2018 an. Die Trauerfeier 
findet im engsten Familienkreis statt. Die Anwesenden erheben sich für eine Gedenk-
minute von ihren Plätzen.  

 
 
Zu 2.  Bürgerfragestunde 
 

Herr Günter Boysen hat erfahren, dass eine Schulung zur Nutzung von Tablet und 
Smartphone in der Bücherei stattgefunden hat. Er fragt, warum diese Informationsver-
anstaltung nicht in Kooperation mit dem Seniorenbeirat durchgeführt wurde. Herr Bernd 
Mansel berichtet, dass er deshalb mit Frau Tjorven Reichhardt Kontakt aufgenommen 
hat. Sie erklärte, dass sie nicht daran gedacht hatte diese Veranstaltung mit dem Se-
niorenbeirat abzustimmen. Es ist zu klären, wie viele Teilnehmer dieses Angebot ge-
nutzt haben. 
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Zu 3. Bericht aus dem Kreisseniorenbeirat 
 

Eine Teilnahme unsererseits war aus Termingründen nicht möglich. Mery Ebsen be-
richtet, dass nur vier Seniorenbeiräte anwesend waren und die Versammlung somit 
nicht beschlussfähig war. Es wurde ein Referat zum Thema Pflege und Gesundheit 
vorgetragen. Die Präsentation wird in Umlauf gegeben. 
 
 

Zu 4. Berichte aus den Ausschüssen der Stadt 
 
Bernd Mansel und Ulli Pross berichten aus den Ausschusssitzungen der Stadt: 
 
 

ZU 5. ÖPNV SH 
 

Der Seniorenbeirat hat einen Beschwerdebrief an die DB geschrieben, der sich haupt-
sächlich auf die katastrophale Situation im Schienenersatzverkehr bezieht. Dieser Brief 
wurde kurzfristig beantwortet. Die Bahn zeigt sehr viel Verständnis für unsere Be-
schwerden, scheint aber nicht ernsthaft interessiert, hier Abhilfe zu schaffen.  
 
Die allgemeine Situation des Öffentlichen Personennahverkehrs im ländlichen Raum 
wird diskutiert. Es schließt sich eine Diskussion zur Umstellung des Bahnhofs Tönning 
auf ein elektronisches Stellwerk an. In diesem Zusammenhang hat am 24.01.2023  eine 
Informationsveranstaltung der DB im Packhaus stattgefunden. 
 
Das Projekt umfasst: 
 
- Barrierefreier Ausbau 
- Blindenleitsystem 
- Beleuchtung 
- Bahnsteigerneuerung 
- Anzeigen, Uhren, Wetterschutz 
 
Die geplante Anzahl der Unterstellmöglichkeiten (Wartehäuschen) sowie auch die An-
zahl der Fahrkartenautomaten (jeweils nur eins) hält man für zu gering.  
Henning Sodes Frage nach der Barrierefreiheit wurde für ihn nicht zufriedenstellend 
beantwortet.  
 

 
 
Zu 6. Neuwahlen des Seniorenbeirates 

 
Bernd Skutecki berichtet, dass in Verbindung mit den Kommunalwahlen im Mai 2023 
die Neuwahl des Seniorenbeirates ansteht.  
 
Er teilt weiterhin mit, dass er sich nicht einer Wiederwahl stellen wird. Dies hat er Frau 
Klömmer in einem Gespräch bereits mitgeteilt. Herr Helmut Frei hat ebenfalls schriftlich 
mitgeteilt, dass er für eine Mitarbeit im Seniorenbeirat nicht zur Verfügung steht.  
 
Nach einer Diskussion wird entschieden, kurzfristig einen Gesprächstermin mit Frau 
Klömmer zu vereinbaren, in dem die weitere Vorgehensweise besprochen werden soll.  
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Zu 7. Verschiedenes 
 
 

Frau Sylvie Hopf bittet zu prüfen, ob die Möglichkeit besteht auch im Innenstadtbereich 
weitere Altglascontainer aufzustellen. 
 
Herr Sode stellt die Frage nach dem Baubeginn des Regionalen Versorgungszentrums. 
Herr Tetzlaff führt aus, dass der Spatenstich zur Grundsteinlegung im Mai 2023 erfol-
gen soll. Mery Ebsen ergänzt, dass das Krankenhausgebäude erst abgerissen werden 
kann, wenn das neue Regionale Versorgungszentrum fertiggestellt ist. Erst dann kann 
mit dem Neubau des Seniorenzentrums begonnen werden. 
 
Die nächste Sitzung des Seniorenbeirates findet am 15.3.2023 um 14.00 Uhr in der 
Yurian Owens Str. 10 (AWO) statt. 

 
 
 
 
 
Für die Protokollführung:      Vorsitzender: 
Marie-Luise Oudenhoven      Bernd Skutecki 


